

An die Bürgermeisterin
der Stadt Haan
Dr. Bettina Warnecke

An die erste Beigeordnete
Dezernat II
Frau Annette Herz

An den Vorsitzenden des
Jugendhilfeausschuss der Stadt Haan
Herr Martin Haesen



Haan, 17.09.2024

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
sehr geehrte Frau Herz
sehr geehrter Herr Haesen,

der Stadtelternrat stellt hiermit eine Anfrage zum Tagesordnungspunkt Ö8 „Monitoring Betreuungsausfallzeiten“ der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 25.09.2024.

Die nun dargelegten Zahlen, gehen wie bekannt auf die Forderungen und den Diskurs der Jugendhilfeausschusssitzung vom 25.09.2023 zurück. In dieser wurde das Diskussionspapier des Stadtelternrates und die darin enthaltenen Forderungen erstmalig erörtert und festgestellt, dass für einen weitergehenden Diskurs verlässliche Zahlen über Ausfälle fehlen. Da diese jetzt vorliegen ist eine Weiterführung des Diskurses nun aus unserer Sicht möglich.

Darüber hinaus sehen wir den Bedarf, dass die Ausfallzahlen mindestens halbjährig zum Jugendhilfeausschuss vorliegen, um bei weiter ansteigenden Ausfällen kurzfristiger in einen Diskurs zu kommen. Die gemeldeten Zahlen jährlich zu betrachten, bedeutet eine lange Zeit in der Eltern, Kinder, Fachkräfte und Träger nicht ausreichend gesehen werden.

Um den Diskurs ausführlich umsetzen zu können, möchten wir gerne erfragen, wie sich die aktuellen Zahlen zusammensetzen.

Wie viele (nicht welche) Einrichtungen haben gemeldet und wie hoch ist der prozentuale Ausfall für die Kinder und Eltern? Wie oft waren Stundenreduzierungen, wie oft Gruppen(teil)schließungen notwendig um die Sicherstellung der Betreuung nach §47 SGB VIII herzustellen?

Wir wurden immer wieder darauf angesprochen, dass besonders in den Wintermonaten schon montags die Eltern informiert wurden, dass die ganze Woche reduzierte Betreuungszeiten gelten. Kann eine Meldung somit auch mehrere Tage einschließen?

Mit freundlichen Grüßen

Sabine Mallon-Leoncuk Yvonne Kupfer-Kasemann
Vorsitz Stadtelternrat Haaner Kitas